


С хорошими идеями
Строительство в Боброве крупного образовательного 

центра, состоящего из школы на 550 мест, детсада на 80 мест, 
профессионального училища и интерната, обсуждалась на 
встрече губернатора Алексея Гордеева с главой администра-
ции Бобровского района Анатолием Балбековым. Создание 
такого учреждения позволило бы осуществить непрерывный 
процесс обучения, начиная от дошкольного образования и 
заканчивая средним специальным. Идея бобровцев была 
поддержана губернатором. Глава района также рассказал об 
итогах социально-экономического развития района в 2012 
году и планах на будущее.

Совет нового типа
В минувшую субботу в Воронеже состоялась  учредитель-

ная конференция областного совета представителей трудовых 
коллективов и общественных организаций, инициированная  
обкомом КПРФ и  рядом добровольных формирований граж-
дан. В  ней приняли участие около 300 делегатов из Воронежа 
и большинства сельских районов. Новое  неполитическое 
объединение намерено сосредоточиться на актуальных про-
блемах рабочих, крестьян и интеллигенции. Председателем 
совета единодушно избран второй секретарь обкома КПРФ 
Андрей Рогатнев. Следующим этапом станет создание советов 
в районах и городах области.

Райцентр вздохнёт свободно 
Государственная компания «Российские автомобильные 

дороги» завершила проектные работы по строительству в 
Воронежской области  дороги в объезд села Новая Усмань. 
Сейчас готовится документация для прохождения экспертизы. 
Об этом сообщило Управление по взаимодействию со СМИ 
правительства Воронежской области.

Билеты стремительно разлетаются 
На III Платоновский фестиваль искусств в кассах Вороне-

жа продано уже более 2000 билетов. По итогам первого дня 
продаж лидерами рейтинга зрительской популярности стали 
концерты звёздных солистов – итальянской дивы Барбары 
Фриттоли, Миши Майского, Бориса Березовского, Юлиана 
Рахлина, а также Российского национального оркестра. Также 
среди фаворитов – балеты Михайловского театра в постановке 
Начо Дуато и израильский балет Deca Dance, спектакли из 
программы Чеховского фестиваля и постановки московской 
Студии театрального искусства. 
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Сообщения подготовили  
Борис Ваулин, николай КаРдашоВ,  

николай СтаРых, Виталий ЧеРниКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
временами небольшой, местами умеренный снег; 
ветер восточный, умеренный; температура -4…+1.

15 февраля по области – облачно с прояснениями, 
ночью небольшой снег, в отдельных районах – уме-
ренный снег, днём местами небольшой снег; ветер 
восточный, умеренный; температура ночью  -2…-7, 
при прояснениях местами до -12, днём 0…-5.

16 февраля по области – переменная облачность, 
ночью местами, днём повсеместно небольшой снег; 
ветер северо-восточный, умеренный; температура 
ночью -3…-8, местами до -14, днём 0…-5.
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Воронежский 
гидрометеоцентр

«Нам сегодня  
не до песен»

Продление приватизации
Бесплатная приватизация жилья может быть продлена 

для всех категорий граждан ещё ориентировочно на два года. 
Об этом сообщил пресс-секретарь Президента России Вла-
димира Путина Дмитрий Песков, отмечает РИА «Новости». 
Депутаты Госдумы готовы принять документ в ускоренном 
порядке. Однако у идеи продления срока приватизации жилой 
недвижимости есть и свои противники. Например, отдельные 
члены Общественной палаты считают, что это может усугу-
бить проблемы ЖКХ, да и бесконечные переносы завершения 
льготной приватизации не способствуют положительному 
имиджу власти.

а завершится ли война?
США в течение года выведут из Афганистана 34 тысячи 

военнослужащих, то есть их число будет сокращено в два раза. 
Об этом объявил президент Барак Обама в обращении к обеим 
палатам Конгресса, сообщает ИТАР-ТАСС.  «К концу следую-
щего года наша война в Афганистане будет завершена», - заявил 
он. Одновременно Обама пообещал, что приверженность США 
«объединённому и суверенному Афганистану» сохранится и 
после 2014 года, когда основные американские боевые силы 
будут выведены из страны.
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Вчера в Воронеже примерно три десятка предпри-
нимателей провели акцию в защиту своих прав. 
Проходил пикет у памятника создателю народного 
хора Митрофану Пятницкому.

тамара гашимоВа 

О возможности переме-
щения производственника 
Геннадия Чернушкина в ко-
горту городских чиновни-
ков заговорили ещё осенью 
прошлого года. Толчком по-
служила начавшаяся в мест-
ной прессе пиар-кампания и 
появившиеся не так давно в 
людных местах баннеры, на 
которых Геннадий Чернуш-
кин изображён на фоне цехов 
своего предприятия. «Просто 
так ничего не бывает, - прики-
нули воронежцы. - Особенно 
когда до выборов мэра города 
осталось чуть меньше года». 
И тут же у него, прежде непу-
бличного человека, нашлись 
сторонники и противники. 
Одни и слышать не хотят, что-
бы город возглавил предпри-
ниматель. А другие убеждают: 
опытный производственник 
лучше политика справится 
с проблемами города – мил-
лионника. К тому же он не 
замешан ни в одном корруп-
ционном или политическом 
скандале, не связан ни с одной 
воронежской группировкой. 
Как говорилось в одном из-
вестном фильме советских 

времён: «не был, не состоял, 
не привлекался».

Свой бизнес Геннадий Чер-
нушкин начал с производства 
детских тренажёров 21 год 
назад. Сегодня мебельный 
холдинг «Ангстрем» входит 
в пятёрку крупнейших пред-
приятий мебельного профиля 
России, больше десяти лет 
удерживая за собой лидерские 
позиции в производстве мебе-
ли. Годовой оборот составляет 
пять миллиардов рублей, в 
бюджеты всех уровней пере-
числяется почти 500 миллио-
нов рублей в год налоговых 
отчислений. Ежегодно объём 
продаж увеличивается на 20 
процентов. Построены две 
фабрики, на подходе – третья. 
В настоящее время компания 
имеет собственную фирмен-
ную розничную сеть в 81-м 
регионе страны, а также реа-
лизует продукцию в странах 
Восточной Европы, Средней 
Азии и Балтии. 

Сейчас в «Ангстреме» ра-
ботает три тысячи человек, в 
Воронеже – полторы тысячи. 
Средняя зарплата на пред-
приятии - 26 тысяч рублей, 
что выше таковой по региону. 
Кроме этого, действует система 

социальных льгот, поощрений 
по результатам труда, постоян-
ного обучения всего персонала 
независимо от ранга. О благо-
получии компании говорит и 
тот факт, что здесь принято ра-
ботать семьями, а стаж работы 
больше половины сотрудников 
перевалил за десять лет. 

Такой прорыв был бы не-
возможен без создания креп-
кой, креативно настроенной 
команды и чётко отлаженной, 
как механизм часов «Павла 
Буре», системы работы. 

- Команда сильна тем, что 
её составляют люди с раз-
ными взглядами и предпо-
чтениями, - считает Геннадий 
Чернушкин. - Одни занима-
ются производством, вторые 
— социальными проектами, 
третьи - проектированием и 
развитием будущего. Но все 
вместе работают на один и тот 
же результат. 

Есть ещё одна удивитель-
ная сторона характера Чер-
нушкина, довольно редкая 
среди его коллег по бизнесу. 
Он не жалеет денег на хоро-
шие дела. Благотворительно-
стью начал заниматься ещё в 
90-е годы. Сейчас, по его при-
знанию, возможности рас-

ширились, поэтому помощь 
городу стала более ощутимой 
и заметной. В его «багаже» - 
создание и финансирование 
некоммерческого образова-
тельного проекта «Школа 
эффективных коммуникаций 
«Репное», книжный клуб 
«Петровский», культурные 
и просветительские проекты: 
Книжная ярмарка, фестиваль 
уличного дизайна и архитек-
туры ART_VRN, «Студия 
робототехники» при Дворце 
творчества детей и юноше-
ства, Фестиваль актуального 
научного кино «360», кон-

курс студенческих проектов 
«Поколение Ангстрем», со-
циальные проекты «Большая 
игра», «Веселая планета», 
«Спешите делать добрые 
дела», «Я люблю Воронеж». 
Он продолжает вкладывать 
деньги в детей, потому что 
считает, что иначе у страны 

не будет «хорошего и пра-
вильного будущего». 

Среди сплошных плюсов не 
обошлось без минуса. Генна-
дий Чернушкин – не политик 
в привычном понимании этого 
слова: до недавнего времени 
его нельзя было назвать пу-
бличным человеком. А при его 
новой должности одной про-
изводственной закваски мало. 
Правда, с 1997 по 2001 год он 
был депутатом городского 
муниципального Совета. Но, 
как говорится, были бы кости, 
мясо нарастёт. Вот и нынеш-
ний глава Воронежа Сергей 

Колиух, представляя Геннадия 
Чернушкина городским чи-
новникам, оценил профессио-
нальный уровень, грамотность 
и целеустремленность нового 
первого вице-мэра:

- Я знаю Геннадия Вик-
торовича ещё по совместной 
работе в муниципальном Со-
вете Воронежа, с ним приятно 
работать, он всегда держит 
своё слово.

В свою очередь Геннадий 
Чернушкин так прокомменти-
ровал принятое решение:

- Этот шаг был для меня 
непростым, так как я более 
двадцати лет отработал на 
одном месте. Но городу нужно 
развитие, совершенствова-
ние системы управления и в 
этой должности я точно смогу 
принести пользу. Уверен, что 
бизнес с моим уходом не по-
страдает благодаря опытной 
команде управленцев. 

Первый секретарь Воро-
нежского обкома КПРФ, де-
путат Воронежской областной 
думы Сергей Рудаков так 
оценил перестановку в адми-
нистрации города:

- В мою бытность замести-
телем председателя областной 
думы Геннадий Викторович 
являлся депутатом гордумы. 
Я специально ездил к нему на 
предприятие, чтобы подробно 
рассмотреть, как работает его 
компания. Вот тогда понял, что 
это опытный и перспективный 
руководитель. Безусловно, он 
усилит работу городской ис-
полнительной власти.

Новый первый по экономике
Событие | В минувший вторник Геннадий Чернушкин назначен первым заместителем  
по стратегическому планированию, экономике и финансам главы администрации Воронежа 
до сего момента Геннадий Чернушкин возглавлял 
созданную им же Группу компаний « ангстрем». Сергей 
Курило, занимавший прежде эту должность, назначен 
заместителем главы города по имущественным отно-
шениям. до согласования назначения на должности 
депутатами Воронежской городской думы Геннадий 
Чернушкин и Сергей Курило будут работать в статусе 
исполняющих обязанности.

уже не первый раз 
губернатор области по-
сещает хохольский рай-
он. В нынешний приезд 
алексей Гордеев решил 
посмотреть, как здесь 
выполняются задачи по 
развитию социальной 
сферы на селе, постав-
ленные полтора года 
назад, а заодно ознако-
миться с работой мест-
ных промышленных 
предприятий.

Валерий КаЗаноВ

 Первым делом губерна-
тор вместе с главой адми-
нистрации района Павлом 
Пономарёвым посетил «Ко-
стёнский сельский центр 
культуры и досуга», не-
давно открывшийся по-
сле капитального ремонта. 
Работы финансировались 
из регионального бюдже-
та в рамках реализации 
областной долгосрочной 
целевой программы «Раз-
витие сельской культуры 
Воронежской области 2011-
2015 годы». 

 Директор ДК Анна Ни-
кулина на правах хозяйки 
показала гостям обновлён-
ное здание. Стены хоть и 
сохранили старинный стиль 
отделки, но вместе с тем об-
рели современные черты. В 
зале на 190 посадочных мест 
- уютные мягкие кресла, со 
вкусом оформлена сцена. В 
ходе капитального ремонта 
заменили кровлю, систему 
отопления, водоснабжения 
и канализации, установили 
газовую котельную.   

Произошедшие измене-
ния губернатор оценил по 
достоинству. Впрочем, и с 
другим сельским Домом 
культуры и досуга в селе 
Устье Петинского сельского 
поселения, где он побывал, 
произошло, можно сказать, 
то же самое. В этом ДК 
капитальный ремонт про-
водился также в рамках вы-
шеназванной программы, но 
уже на принципах частно-
государственного партнёр-
ства. Кроме областной каз-
ны, свою лепту в дело внесла 

возглавляемая Геннадием 
Чернушкиным компания 
«Ангстрем», имеющая здесь 
ещё и сельскохозяйственное 
предприятие, которое, как 
подчеркнул глава региона, 
является одним из лучших 
на сегодняшний день по на-
доям и урожайности. 

 Алексей Гордеев зашёл в 
методический кабинет ДК, 
где разместился небольшой 
краеведческий музей. На 
память о своём посещении 
глава региона оставил за-
пись в гостевой книге.

 - Красиво! Молодцы! – 
похвалил Алексей Гордеев 
создателей нового имиджа 
культурного учреждения, 
после того как осмотрел 
хореографический класс 
и молодёжный центр, где 
подрастающему поколению 
предлагаются различные 
формы досуга – от шахмат 
до игры на музыкальных 
инструментах.

 В актовом зале перед 
гостями выступила мест-
ная музыкальная звездочка 
второклассница Настя На-
заренко, которая после ис-
полнения песни получила 

подарок из рук губернатора 
– мягкую игрушку. 

 После этого гости пе-
решли в спортивный зал, 
который располагается под 
одной крышей с ДК. В это 
время здесь шла тренировка 
баскетбольной команды. 
Губернатор поинтересо-
вался у ребят, нравится ли 
им новый Дом культуры и, 
получив утвердительный 
ответ, спросил, чего учреж-
дению ещё не хватает. Со 
спортивной стороны тут 
же поступило пожелание 
иметь собственный микро-
автобус, а от молодёжи села 
прозвучало предложение 
расширить школу и рекон-
струировать детский сад.

 - Я думаю «Газели» 
центру культуры будет до-
статочно, а над остальным 
стоит подумать, - сказал 
губернатор.

 Третьим объектом со-
циальной сферы района, где 
побывал глава региона, стал 
детский сад при МКОУ «Хо-
хольская средняя общеоб-
разовательная школа». Как 
рассказала директор школы 
Ольга Строева, здание детса-

да, построенное в 1980 году, 
не отвечает современным 
требованиям. Детский сад 
предполагается расширить 
за счёт пристройки. После 
реконструкции здания он 
сможет дополнительно при-
нять 125 детей, что позволит 
полностью ликвидировать 
очерёдность в селе Хохол, а 
также вдвое уменьшить её в 
целом по району.

 - Хорошо. Готовьте доку-
ментацию и проводите тор-
ги. Важно, чтобы подрядчик 
всё сделал качественно и 
быстро, - сказал на это глава 
региона. 

 Здесь же, в селе Хохол, 
Алексей Гордеев посетил 
предприятие по производ-
ству мягкой мебели ООО 
«Виктория», являющее-
ся дилером Воронежского 
холдинга «АРТмебель». 
Предприятие, обеспечи-
вающее на сегодняшний 
день рабочими местами 
25 местных жителей, вы-
пускает диваны и кресла. В 
ближайших планах фирмы 
- расширение производ-
ственных площадей, а также 
завершение строительства 

склада готовой продукции 
и двух камер для сушки 
пиломатериалов.

 - Развитие малого и сред-
него бизнеса на селе имеет 
большое значение. Это рабо-
чие места и поступление на-
логов в казну, - подчеркнул 
Алексей Гордеев.

 Столь же положитель-
ный отзыв получило и мы-
ловаренное предприятие 
ООО «Финист». Как сооб-
щил губернатору генераль-
ный директор «Финиста» 
Борис Бойко, в перспекти-
ве планируется расшире-
ние производства жидких 
моющих средств и выпуск 
продуктов в категории про-
фессиональных моющих 
средств, а также запуск ли-
нии по переработке отходов 
производств растительных 
масел.

 - В целом я удовлетворен 
развитием района. Сегодня 
мы наметили ряд планов, 
связанных со строитель-
ством новых объектов. И 
такие поручения мной уже 
даны, - сказал губернатор 
Алексей Гордеев, подводя 
итоги поездки.

СпраВКа «Коммуны»
Чернушкин Геннадий Викторович. родился 9 октября 

1968 года в селе каменно-Верховка каширского района  Во-
ронежской области. Детство и юность провел в городе ново-
воронеже. С 1987  по 1989 год проходил срочную службу в 
Вооруженных Силах СССр. В 1992 году окончил авиационный 
факультет  Воронежского политехнического института. В 1991 
году создал и возглавил компанию по производству мебели «Анг-
стрем», которая в настоящее время входит в число пяти наиболее 
крупных предприятий мебельной отрасли россии. С 1997 года 
по 2001 год депутат муниципального Совета города Воронежа. 
инициатор создания школы эффективных коммуникаций 
«репное». Член Попечительского совета Международного 
Платоновского фестиваля.

Женат, имеет совершеннолетних дочь и сына. 

Все в парк – 
авиационный
Свой первый испытательный по-
лёт совершил ан-148еМ, который 
изготовлен воронежскими само-
лётостроителями для Министер-
ства по чрезвычайным ситуаци-
ям РФ. За два с половиной часа 
лётчики-испытатели проверили 
работоспособность всех систем 
машины без выхода в крайние 
режимы. Полёт прошёл штатно.

Валерий ВалентиноВ

Согласно госконтракту, заключён-
ному между МЧС РФ и Объединённой 
авиастроительной корпорацией, МЧС 
получит два Ан-148-100ЕМ. Самолёты 
будут использованы как для перевозки 
пассажиров, оперативной доставки 
бригад МЧС к месту происшествия, так 
и для эвакуации пострадавших. Главная 
особенность лайнеров в том, что их 
конструкция обеспечивает возмож-
ность быстрой конвертации салона в 
нескольких конфигурациях. Основной 
вариант – пассажирско-медицинский – 
предусматривает размещение на борту 
от двух до шести съёмных модулей с 
медицинской аппаратурой. 

Продолжение лётных испытаний 
силами специалистов ВАСО запла-
нировано на первую половину марта. 
В начале апреля состоится передача 
самолёта заказчику.

Наряду со строительством и испы-
танием новых бортов на предприятии 
вынашивается идея по созданию в Во-
ронежской области авиастроительного 
технологического парка на территории 
ОАО «ВАСО». Вице-президент по про-
изводству ОАО «ОАК» Сергей Юрасов 
и генеральный директор ОАО «ВАСО» 
Виталий Зубарев недавно обсудили 
эту тему с губернатором Алексеем Гор-
деевым. Как уточнил Сергей Юрасов, 
резидентами такого технопарка могут 
стать не только инвесторы, имеющие 
отношение к авиационной отрасли, но и 
любые представители субъектов малого 
и среднего предпринимательства, а так-
же научных и учебных заведений.

Первым шагом к реализации про-
екта должно стать подписание со-
ответствующего соглашения между 
правительством области, ОАО «ОАК», 
ОАО «ВАСО» и Воронежским государ-
ственным университетом как главным 
научным центром региона. 

Алексей Гордеев поддержал идею 
по созданию в области авиационного 
кластера. Он выразил готовность под-
писать документ в ближайшее время 
и оказать проекту всю необходимую 
поддержку. 

промышленность Сельские дворцы
Власть | Губернатор Алексей Гордеев совершил рабочую поездку в Хохольский район

Культурный центр в селе Устье,  
по словам губернатора, за многопрофильность  
можно смело назвать дворцом.

Ф
от

о 
н

ик
ит

ы
 п

ау
Ко

Ва
.

николай СтарыХ

Фото автора
- Нам сейчас не до песен,- с 

горечью сказала «Комму-
не» организатор протестного 
мероприятия, председатель 
Воронежской областной об-
щественной организации 
«Объединение предприни-
мателей» Татьяна Гончарова. 
– И не смотрите, что нас се-
годня здесь мало – мы просто 
решили привлечь внимание 
средств массовой информа-
ции и  общественности к на-
шей проблеме. Основной же 
массе предпринимателей надо 
добывать  хлеб насущный, 
которого нас лишают. 

- Суть же нашей проблемы 
в том, что Воронежская го-
родская дума приняла новый 
порядок установки времен-

ных торговых сооружений, 
- пояснил предприниматель 
Сергей Чеботарёв. - Площадь 
павильонов  ограничили двад-
цатью квадратными метрами, 
а киосков – шестью. Если 
больше – сноси и строй но-
вый! Но это же какие затраты! 
К тому же на такой площади 
не создашь нормальные усло-
вия для работы, не сделаешь 
приличного товарооборота. 
Увы, наши доводы никто не 
слышит, хотя куда только мы 
не обращались, вплоть до про-
куратуры…

Участники пикета при-
няли резолюцию, с которой  
решили обратиться в регио-
нальное отделение партии 
«Единая Россия», поскольку 
большинство депутатов гор-
думы состоят именно в этой 
партии.



Ульяна КУзьмина

- В Воронежской области 
ведётся активная политика по 
предоставлению различных 
форм поддержки потенциаль-
ных инвесторов. Лучше терри-
тории, чем этот регион, мы не 
найдём, - сказал председатель 
правления названной компании 
Михаэль Попп в ходе недавней 
встречи с губернатором Алек-
сеем Гордеевым в областном 
правительстве. – Есть и чисто 
человеческий компонент, ко-
торый играет очень большую 
роль в бизнес-деятельности: во 
главе региона стоит грамотный 
руководитель. 

 Помимо этого глава фирмы 
отметил, что немалую роль в 
выборе сыграла и хорошая об-
разовательная база, которая 
позволит обеспечить будущее 
производство квалифицирован-
ными кадрами. 

 - Я уверен, что мы найдем в 
Воронеже большое число хоро-
шо подготовленных специали-
стов. В ближайшее время мы 
намерены детально оговаривать 
с вузами перспективы сотруд-
ничества, чтобы уже в период 
обучения готовить студентов 

для работы на нашем пред-
приятии, - уточнил Михаэль 
Попп.

 Говоря о приоритетах в вы-
боре региона, господин Попп 
также отметил: 

 - Воронеж - один из круп-
нейших городов России с мил-
лионным населением, он до-
статочно удачно расположен с 
логистической точки зрения - 
сравнительно близко к Москве; 
кроме того, из Воронежа удобно 
поставлять товар не только на 
всю центральную территорию 
России, но и в крупные страны 
СНГ.

Говорить о реальных очер-
таниях будущего производства 
рано, технические параметры 
проекта уточняются. Бизнес-
план, в котором будут опреде-
лены детали проекта, появится 
после того, как «Бионорика» 
определится с участком. 

Во время последнего визита в 
Воронежскую область руководи-
тели компании уже посмотрели 
семь земельных участков, кото-
рые область готова предоставить 
под строительство нового про-
изводства. Все они, по данным 
департамента экономического 
развития региона, «отвечают 

санитарным требованиям и уже 
обеспечены соответствующими 
объектами инженерной инфра-
структуры». 

Окончательный выбор пока 
не сделан. Но предваритель-
но потенциальные инвесторы 
остановились на двух районах, 
это прилегающие к областному 
центру Новоусманский и Ра-
монский.

Площадь земельного участка, 
уточнил Михаэль Попп, должна 
составлять 6-7 гектаров. 

Предполагается, что пред-
приятие будет работать в мо-
дульном режиме, чтобы фирма 
могла постепенно расширять 
свое присутствие в регионе. 

- Проект в целом достаточ-
но интересен, имеет реаль-
ные перспективы, - считает 
руководитель департамента 
экономического развития Во-
ронежской области Анатолий 
Букреев. - Для нас это - при-
влечение инвестиций, создание 
новых рабочих мест, развитие 
фармацевтической промыш-
ленности. Именно поэтому мы 
готовы предоставить те меры 
государственной поддержки, 
которые предусмотрены за-
конодательством, а именно: 

софинансирование объектов 
инфраструктуры (газ, вода, 
электричество); предоставление 
льгот по налогу на имущество, 
по налогу на прибыль; субсиди-
рование процентных ставок. 

В перспективе, по мнению 
Анатолия Букреева, компания 
вполне могла бы рассчитывать 
на местное сырье, ведь в Во-
ронежской области есть соот-
ветствующие сельхозпроизво-
дители, готовые участвовать 
в проекте.В частности, была 
названа ЗАО «Агрофирма Пав-
ловская нива» - предприятие, 
которое имеет 30 тысяч гектаров 
земли и опыт выращивания 
лекарственных трав. С при-
целом на будущее уже прошли 
первые переговоры с генераль-
ным директором предприятия 

агрофирмы Иваном Савченко о 
возможности создания совмест-
ного предприятия. 

Первоначальные вложения в 
воронежский проект, по словам 
господина Поппа, могут со-
ставить примерно 10 миллонов 
евро.

 - Но это будет начало, первая 
фаза нашей работы, - пояснил 
председатель правления фарм-
компании. 

В более далёкое будущее 
руководство компании пока за-
глядывает весьма осторожно.

 - Когда будет утвержден гра-
фик нашей работы, мы должны 
будем очень четко соблюдать 
график инвестиций, соотнося 
его с теми средствами, которые 
задействованы на наших пло-
щадках в Германии.

политический дневник

Олимпийская 
дыра
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александра ГЛУХОВа,
доктор политических наук, профессор вГУ

Политическая повестка дня в России за последнее время от-
мечена большим разнообразием. Преобладают в ней и «старые 
темы», подобные, скажем, преследованию гражданских активи-
стов, замешанных в столкновениях с ОМОНом 6 мая прошедшего 
года. Правда, на фоне других, более «грандиозных» деяний, по-
добных хищениям в Министерстве обороны, Агролизинге или 
иных министерствах и ведомствах, эти акции выглядят куда более 
невинно по части нанесения ущерба государству. Однако След-
ственный комитет упорно пытается придать им иной характер: то 
ли заговора с целью захвата власти, то ли эпизода так называемой 
«оранжевой революции», ставшей главной страшилкой послед-
него времени. Право же, на фоне многочисленных и множащихся 
проблем современного российского общества такое навязчивое 
преследование не только тех, кто однажды имел неосторожность 
оттолкнуть омоновца, но и вообще вышел на улицу с белой 
ленточкой, выглядит в лучшем случае как имитация деятель-
ности. В худшем же случае это нарушение конституционного 
права граждан мирно собираться, высказывать свое мнение и 
даже критиковать власть. Почему-то стало не модно вспоминать 
правовые нормы Основного Закона страны. 

К числу же новых событий можно отнести скандал в Мини-
стерстве образования и науки РФ. Комиссия Министерства, 
собранная для проверки всего лишь одного диссертационного 
совета – Московского государственного педагогического универ-
ситета, выяснила, что Высшая аттестационная комиссия (ВАК) 
за последние годы утвердила большое количество диссертаций, 
представлявших собой плагиат или откровенные фальсифика-
ции (так, некоторые авторы приписывали себе несуществующие 
публикации). Нельзя сказать, чтобы научная общественность 
впервые открыла для себя этот неприятный факт. Сигналы о 
плагиате поступали в ВАК и раньше, однако мощное лобби 
липовых кандидатов и докторов наук успешно блокировало 
эти обращения. К счастью, ныне времена изменились, многие 
лоббисты потеряли свое влияние, а руководство Министер-
ства образования и науки решилось на конкретные действия. 
Имиджу и престижу российской академической науки нанесен 
непоправимый ущерб, и это будет похлеще, чем акция протеста. 
В таких ситуациях поневоле вспомнишь знаменитую фразу из 
бессмертного фильма: «За державу обидно…» 

 Но обид за державу прибавляется с каждым днем. На днях 
Президент Владимир Путин осуществил инспекторскую поездку 
в Сочи с целью осмотра строящихся олимпийских объектов. Ре-
зультатом стал крайне нелицеприятный разговор с курирующим 
строительство вице-премьером российского правительства Дми-
трием Козаком и главой Национального олимпийского комитета 
Александром Жуковым. Оба высоких чиновника подтвердили не 
только факт нарушения сроков строительства некоторых олим-
пийских объектов, в частности, трамплина «Русские горки», но 
и резкое удорожание бюджета Олимпиады в целом. 

Трамплин в 2009 году начала строить компания «Красная по-
ляна», принадлежавшая тогда бизнесмену и депутату «Единой 
России» от Краснодарского края Ахмеду Билалову. Было запла-
нировано уложиться с работами к лету 2011 года и потратить 1,2 
млрд. рублей, но эти планы оказались сорванными. И в мае 2012 
года проект был куплен Сбербанком, который готов потратить 
на него собственные деньги (точнее, деньги вкладчиков), при-
чем почти в 7 раз больше – 8 млрд. рублей. Видимо, не случайно 
Сбербанк на минувшей неделе поднял ставки: максимальная 
стоимость потребительского кредита для его клиентов теперь 
составляет 22,5 процента годовых. Такое решение руководство 
банка объяснило высокими рисками, существующими в на-
стоящее время для банковской деятельности. Получается, что 
давать деньги в долг населению гораздо опаснее, чем покупать 
недостроенный трамплин с раздутой сметой. Кстати, даже при 
таком сверхщедром финансировании объект, согласно обещани-
ям, будет полностью готов только к лету 2013 года. 

Поневоле вспоминаются другие «ударные» стройки последних 
лет, и в первую очередь – саммит АТЭС во Владивостоке в про-
шлом году. К его началу было полностью построено лишь около 
трети запланированных объектов. Получается, что это статусное 
мероприятие проходило фактически на стройплощадке. Не полу-
чится ли так, что и сочинскую зимнюю Олимпиаду ждет такая же 
участь, поскольку ключевые спортивные сооружения здесь будут 
введены в строй фактически с двухлетним опозданием? Затраты 
на Олимпиаду уже сегодня бьют мировые рекорды. Прошлые 
Олимпийские игры традиционно обходились государствам-
устроителям существенно дешевле наших предстоящих. Так, 
например, до недавнего времени самой дорогой считалась летняя 
Олимпиада в Пекине в 2008 году – затраты на нее правительства 
КНР составили примерно 40 млрд. долларов. А вот бюджет 
японского Нагано (1998 г.) – 2 млрд. долларов; американского 
Солт-Лейк-Сити (2002 г.) – 1, 32 млрд. долларов; итальянского 
Турина (2006 г.) – 2,7 млрд. долларов; канадского Ванкувера  
(2010 г.) – около 5 млрд. долларов. Что касается Олимпиады в 
Сочи, то, по подсчетам экспертов, к началу открытия Игр расходы 
могут превысить 1,5 трлн. рублей, т.е. 50 млрд. долларов. Между 
тем на старте строительства было обещано уложиться в 10 млрд. 
долларов. Такие астрономические суммы объясняются статус-
ностью олимпийского проекта для России, поэтому на него и не 
жалеют денег. Между тем главный правительственный куратор 
Игр-2014 вице-премьер Дмитрий Козак предлагает и иное, более 
выигрышное для федеральных и региональных властей объяс-
нение таких разорительных для страны трат: непосредственно 
на Олимпиаду из бюджета выделяется «всего» 100 млрд. рублей 
и столько же – из внебюджетных источников. Остальные же 1,5 
трлн. рублей тратятся на развитие региона – транспортные маги-
страли, очистные сооружения и другие объекты инфраструктуры 
– всего около 800 объектов капитального строительства. Радуясь 
за Сочи и за весь Краснодарский край, тем не менее, понимаешь, 
что на такие деньги можно было бы обустроить всю Россию, а не 
только один-единственный ее субъект. Правда, для этого нужно, 
чтобы решения принимались не кулуарно, келейно, с массой кор-
рупционных возможностей, а гласно, публично, с привлечением 
экспертов и учетом общественного мнения. 

Сказанное, увы, подтверждается новой информацией о рисках 
олимпийского проекта. В частности, на днях на волне вспыхнув-
шего скандала Дмитрий Козак подтвердил, что олимпийским 
трамплинам угрожают гигантские оползни, о которых местные 
жители, кстати сказать, предупреждали еще несколько лет назад, 
когда в коридорах власти еще только начинала бродить идея о 
проведении зимней Олимпиады в субтропическом Сочи. Поэто-
му срывы сроков олимпийского строительства вице-премьер 
эмоционально объяснил ошибками в проектировании и неверной 
оценкой состояния грунтов. «Сейчас другой акционер, Сбербанк, 
вынужден дополнительные сваи забивать, чтобы поддержать на 
оползневом склоне этот трамплин», - посетовал Дмитрий Козак. 
Виноватым в этих просчетах оказался все тот же А.Билалов – те-
перь уже бывший вице-президент Национального олимпийского 
комитета. Таким образом, козел отпущения, названный почему-
то «товарищем», найден. Непонятно только, куда смотрели все 
остальные товарищи? Неужели одному человеку была дана такая 
огромная власть – определять и место, и объем строительства, и 
финансовые затраты на него?

На сегодняшний день 70 из 400 запланированных объектов 
выбиваются из графика строительства. Нарушения связаны не 
только со срывом сроков проектирования и мошенничеством 
со сметами, но и с сомнительными подрядчиками, которые не 
способны реализовать взятые на себя обязательства. С учетом 
громкого позиционирования России как лучшей площадки для 
зимней Олимпиады-2014 такие риски просто недопустимы. 
Не говоря уже о том, что существует и более серьезный риск – 
окупаемость этих государственных и частных вложений после 
того, как погаснет олимпийский огонь. Будут ли эти спортивные 
объекты успешно использоваться или повиснут тяжким грузом 
на федеральном бюджете?

СпраВКа «КОммУны»
В 2012 году компания «Бионорика» отметила пятнадцатилетие 

своего присутствия на российском рынке. За это время она стала 
лидером рынка лекарственных препаратов растительного про-
исхождения. Оборот по итогам 2012 года - 145 миллионов USD 
в розничных ценах. При этом прирост продаж по отношению к 
2011 году составил 29 процентов. На рознично-коммерческом 
рынке по итогам 2012 года «Бионорика» занимает 30-ю строчку, 
доля компании на розничном рынке - 0,8 процента.

«Бионорика» исследует  
воронежскую почву
Экономика | Ведущий производитель фитотерапевтических препаратов Европы – германская компания 
«Бионорика» – планирует построить в Воронежской области фармацевтический завод. Такой выбор не случаен

марина КаЛинина

Социальную ответствен-
ность инвестора уже оценили 
тысячи селян. Где-то за счет 
«Агротех-Гаранта» провели 
газ, где-то появился современ-
ный фельдшерско-акушерский 
пункт, отремонтирован Дом 
культуры, реконструирован 
детский сад и т.д. Вообще, по 
признанию людей, качество 
их жизни заметно улучшилось. 
Зарплата работающим в хозяй-
ствах стала выплачиваться ре-
гулярно, а ее уровень отражает 
вклад каждого работающего. 
Использование современной 
новейшей техники сделало ра-
боту более комфортной. Меха-
низаторы успели привыкнуть 
к умным машинам, доярки 
перешли на автоматизирован-
ную систему доения. 

Впрочем, «Агротех-Гарант» 
знают не только в Аннин-
ском районе – у компании 11 
хозяйств в Воронежской и 
Белгородской областях, около 
56 тысяч гектаров пахотных 
угодий. А еще – длинный 
список необходимой аграриям 
продукции и услуг. 

Имя компании «Агротех-
Гарант» давно на слуху у земле-
дельцев региона, причём мне-
ние о ней, как правило, доброе 
и уважительное. Поставляя 

различные пестициды, семена 
высокоурожайных сортов, а 
также технику для защиты 
растений, специалисты компа-
нии всегда охотно выступают 
в роли консультантов селян, 
вместе с ними переживают за 
конечный результат. 

- У нас более тысячи партнё-
ров, с каждым из которых мы 
стараемся строить уважитель-
ные, равноправные отношения, 
- говорит руководитель Группы 
компаний «Агротех-Гарант», 
депутат Воронежской област-
ной думы Александр Евсеев.

А начиналось все в 1997 
году с дистрибьюции пестици-
дов известных мировых произ-
водителей. Это направление 
и сегодня остается одним из 
главных в деятельности ком-
пании. Причем в ассортименте 
средства защиты растений не 
только зарубежных фирм с 
известными брендами, таки-
ми, как «Байер», «Сингента», 
«Дюпон», но и отечественная 
продукция компаний «Август» 
и «Кирово-Чепецкой Химиче-
ской компании». С 2009 года 
«Агротех-Гарант» зарегистри-
ровал и производит основные 
продукты для защиты сахарной 
свеклы и зерновых культур уже 
под собственным брендом. 

Попробовала свои силы 
компания и в дистрибьюции 

опрыскивающей техники. 
Начинали сотрудничать со 
ставропольскими производи-
телями. Но их машины имели 
массу недостатков, поэтому в 
хозяйствах приходилось что-
то менять, доделывать, дово-
дить до ума. Так возникла идея 
осуществлять узловую сборку 
самостоятельно, а потом и 
самим производить опрыски-
ватели. 

- Сегодня у нас сертифици-
рованное производство тех-
ники для защиты растений, 
которое предлагает клиентам 
достаточно качественные при-
цепные машины по вполне 
конкурентоспособным ценам, 
– продолжает Александр Васи-
льевич. – И не только продаем 

опрыскиватели, но и готовы в 
случае необходимости взять 
их в починку, реставрировать, 
дооснастить. Словом, свою 
нишу заняли. 

Не секрет, что аграрный 
сектор – наименее подвижный 
в народном хозяйстве. Здесь 
невозможно в одночасье поме-
нять все и вся. И это касается 
не только животноводства - 
растениеводы тоже работают 
по устоявшимся технологиям, 
выращивают определенный 
набор культур, под который 
приобретают определенную 
технику. И это все в компании 
стараются учитывать, предла-
гая продукцию или услуги. 

Семенной бизнес разви-
вался не менее активно. На-
чинался он только с семян 
сахарной свеклы, которые 
считаются ключевым про-
дуктом. Но сегодня в арсенале 
компании также технические 
и зерновые культуры. В 2010 
году совместно с компанией 
«Сесвандерхаве», давними 
партнерами, построили в Бел-
городской области завод по 
производству семян сахарной 
свеклы - чтобы сделать этот 
бизнес более прогнозируемым 
и иметь возможность пред-
ложить партнерам семенной 
материал, адаптированный к 
условиям России. Установили 
линию, которая обеспечивает 
полный цикл – от приемки 
семян до их упаковки, и парал-
лельно вели монтаж подобной 
линии по производству семян 
подсолнечника. 

– Касаясь развития жи-
вотноводства, хочу сказать, 
что мы упор делаем на про-
изводство молока, – говорит 
Александр Евсеев. – Благо-
даря пристальному вниманию 
губернатора Алексея Гордеева 
и департамента аграрной по-
литики, ситуация в этой сфере 
в последние годы кардинально 
меняется. Сегодня мы можем 
смело говорить о заметных под-
вижках в вопросе наращивания 
областного стада. К чести на-
ших животноводов скажу, что 
нашими нынешними успехами 
мы обязаны именно им. На мой 
взгляд, мы действовали эко-
номически грамотно, следуя 
по пути модернизации ферм, 
строительства родильных по-
мещений, доильных залов, 
создав нормальные условия и 
для животноводов, и для скота. 
Подлечили поголовье, накор-
мили животных, и сегодня в 
тех хозяйствах, в которых мы 
выполнили всю эту цепочку 
мероприятий, надои у нас пре-
вышают шесть тысяч литров 
молока в год. Кроме того, ни 
для кого не секрет, что закупоч-
ная цена зависит от качества 
молока. На сегодняшний день 
88 процентов молока мы сдаем 
первым и высшим сортом. От-
сюда и достаточная рентабель-
ность производства.

– Мы – компания, которая, 
что называется, заточена на 
производство сахарной свеклы 
и постоянное усовершенство-
вание технологии ее производ-
ства, - продолжает мысль пре-
зидент ГК «Агротех-Гарант» 
Сергей Оробинский. - В нашем 

регионе это локомотив всего 
растениеводства. Сахарная 
свекла всегда была как самая 
затратная, так и самая до-
ходная культура, требующая 
высочайшей квалификации 
земледельцев. По итогам про-
шлого года ряд наших хо-
зяйств получил более 60 тонн 
сахарной свеклы с гектара. 
Это выдающийся результат. 
Но особенно радует то, что по-
добные цифры получил и ряд 
партнеров, с которыми мы дав-
но сотрудничаем, поставляя 
семена и гербициды. Правда, 
сегодня само упоминание о 
сахарной свекле вызывает 
негатив у растениеводов, по-
скольку два последних уро-
жайных года создали много 
проблем с ее реализацией, а 
стоимость корнеплодов свела 
на нет всю экономику и все 
усилия по ее производству. 
Причина проста: весьма амби-
циозная государственная про-
грамма по выращиванию этой 
культуры, которая рассчитана 
до 2020 года, поддержанная 
субсидиями и таможенными 
пошлинами на сырец, нашла 
широкую поддержку у се-
лян. И в силу сложившихся 
погодных условий была вы-
полнена уже в 2012 году. Но 
переработка не смогла столь 
быстро увеличить свои про-
изводственные мощности, а 
темпы модернизации заводов 
отстали от объемов произ-
водства. Поэтому, к великому 
сожалению, в сложившихся 
условиях многие сельхозпро-
изводители серьёзно настрое-
ны на уменьшение площадей 
под этой культурой. Эта участь 
может постигнуть ряд наших 
хозяйств, хотя под технологию 

возделывания уже внесены 
удобрения, приобретена тех-
ника, оформлены кредиты. 
Кстати, хочу напомнить, что 
все наши сельхозпредприятия 
– лидеры экономического со-
ревнования в своих районах, 
а три хозяйства, по оценкам 
Россоюзсахара, из года в год 
получают признание как луч-
шие свеклосеющие сельхоз-
предприятия России.

Успех компании зиждется 
на простом правиле: «Все, 
что делаешь, делай хорошо». 
Поэтому в организации про-
изводства нет откровенно про-
вальных мест. И даже дефицит 
кадров – проблема, актуальная 
практически для всех инвесто-
ров, для ГК «Агротех-Гарант» 
сегодня стоит не столь остро. 

– И в то же время я бы не 
сказал, что у нас все решено, 
но мы предпринимаем пре-
вентивные меры, чтобы не 
столкнуться с ней в будущем, 
– говорит Александр Евсеев. – 
Используем разумные средства 
мотивации: в каждой из школ 
выплачиваем успевающим 
ученикам именные стипендии, 
отправляем на обучение тем 
специальностям, которые у нас 
востребованы. К сожалению, 
должен признать, что специ-
альность агронома сегодня 
мало кого интересует, ребята с 
большим удовольствием идут 
учиться на экономиста или 
юриста.

Другая форма мотивации 
сотрудников - ведомствен-
ное жилье для молодых спе-
циалистов. В этом году будем 
строить дома, тем более что 
федеральные и областные про-
граммы оказывают большую 
помощь. 

Большое начинается с малого
апК | Группа компаний «Агротех-Гарант» подтверждает свою репутацию надёжного партнёра уже пятнадцать лет

Когда в Аннинском районе говорят о лучших хозяйствах, непременно упомина-
ют компанию «Агротех-Гарант» и её подразделения в Нащёкино, Верхней Тойде, 
Пугачах, Рубашевке и Хлебородном. Получаемые здесь урожаи зерновых, куку-
рузы, подсолнечника и особенно сахарной свёклы для многих сегодня служат 
ориентиром. Хотя ещё не так давно хозяйства относились к числу проблемных. 
Теперь же везде работает современная техника, поля засеваются лучшими се-
менами, вносятся удобрения, все агротехнические мероприятия выполняются 
по науке и точно в срок. Глава администрации района Василий Иванович Авдеев 
всегда подчёркивает, что доволен таким надёжным и грамотным инвестором, 
как «Агротех-Гарант», а с председателем совета директоров Александром Евсее-
вым у него сложились деловые и, вместе с тем, доверительные отношения. Что 
неудивительно – с приходом компании в то или иное поселение сёла словно по-
лучают второе дыхание, ведь каждое хозяйство направляет на социальные их 
нужды один процент от стоимости всей валовой продукции. Это принципиальная 
позиция Евсеева и других руководителей компании. 

СерГей 
ОрОбинСКий: 
«Если ты усердно 
трудишься, то у тебя 
обязательно всё полу-
чится. Успех – это не 
краткосрочный проект, 
не «быстрое» зараба-
тывание денег. Это 
каждодневный труд и 
любовь к своему делу».

В ООО «Агротех-Гарант» делают ставку на современную технику.

Высокие урожаи сахарной свёклы получают во всех 
подразделениях ООО «Агротех-Гарант».

«Золотые»  
вакансии
Самые высокие 
зарплаты в Воронеже 
варьируются от 80 до 
350 000 рублей. 

екатерина ДОнСКаЯ

Служба исследований 
HeadHunter проанализи-
ровала 4100 вакансий, раз-
мещённых в период с 1 по 
31 января на сайте hh.ru 
по Воронежской области, 
и составила «двадцатку» 
вакансий с самой высокой 
зарплатой в регионе. 

Больше всех - до 350000 
рублей может получать в 
месяц директор по строи-
тельству. Управляющий 
проектом «Ресторанная 
улица» может рассчитывать 
на 150000 рублей. Такое же 
жалование предлагают руко-
водителю службы управле-
ния персоналом, директору 
торгово-развлекательного 
центра ,  региональному 
представителю и управ-
ляющему сетью столовых. 
Системному архитекто-
ру обещают от 90 000 до 
140000 рублей, ведущему 
разработчику - от 80 000 до 
140000 рублей, региональ-
ному менеджеру - от 135000  
р у б л е й ,  р у к о в о д и т е л ю 
службы технического за-
казчика/директору компа-
нии - от 120000 рублей.
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70 лет ОсвОбОждеНия НАшегО КрАя  
От НеМецКО-фАшистсКих зАхвАтчиКОв

Виталий ЧерникоВ

(Продолжение. Начало в №20).
Помещение для неё было подготовлено в театре имени 

Н.Г.Чернышевского. «Типографии передан весь низ этого здания, 
которое обеспечивает расстановку цехов печатного, наборного и 
переплётного, кроме этого, имеется склад для бумаги и материа-
лов», - докладывает 14 ноября в обком и.о. начальника Управления 
издательства и полиграфии Чуриков. Печатные машины и шрифты 
свозились сюда из районов области – не без задержек, вызванных 
отсутствием автотранспорта и бензина. Как адрес редакции «Комму-
ны» Борисоглебск впервые указан в номере от 1 декабря. Готовившие 
его, видимо, уже имели основания надеяться, что скоро окажутся 
дома. Открывается номер следующими словами: «Перейдя от оборо-
ны к наступлению, Красная Армия наносит врагу сокрушительные 
удары. Сотни населённых пунктов освобождены от фашистского 
зверья, захвачены огромные трофеи. Наступление советских войск 
продолжается». Совинформбюро сообщило о наступлении наших 
войск восточнее Великих Лук и западнее Ржева. 

Именно к 1 декабря в театре намечалось установить поли-
графоборудование. Газета разместится на базе «Борисоглебской 
правды», выход которой был временно приостановлен: послед-
ний из номеров в подшивке, которую я листал в читальном зале 
ГАОПИ ВО, датирован 9 ноября. Издание местной газеты будет 
возобновлёно решением обкома 10 марта 1943-го в связи с на-
чалом выхода «Коммуны» в Воронеже. 

Логично предположить, что этот город планировали сделать в 
случае потери Воронежа резервной «столицей» области гораздо 
раньше, чем к ней приблизился враг. Похоже, и для газеты «за-
пасной аэродром» готовился давно. 5 декабря 1941 года ответ-
ственный редактор «Коммуны» Семён Догадаев и заведующий 
издательством Владимир Докукин обратились к секретарю 
Борисоглебского горкома ВКП (б) Коровину с письмом: 

«В Борисоглебске организуется корреспондентский пункт 
газеты «Коммуна» по обслуживанию группы районов области. 
Также создаётся типография. 

Всего в Борисоглебске будет работать 10-15 наших сотрудни-
ков во главе с ответственным руководителем т.ПЧЕЛИНЫМ. 

Убедительно просим Вас оказывать нашим работникам всяче-
ское содействие в выполнении порученного им дела. В частности, 
помогите им устроиться с квартирами и получить несколько 
комнат для работы. Было бы хорошо, если бы они работали в 
здании «Борисоглебской правды». 

Ситуацию с квалифицированными кадрами для типографии 
осенью 1942-го иллюстрирует ноябрьская переписка обкома с По-
литуправлением Воронежского фронта о стереотипере Алексан-
дре Соколове. В первой половине года тот был ранен и, получив 
освобождение на шесть месяцев, жил в Борисоглебске. Получив 
просьбу откомандировать его во фронтовую газету «За честь Ро-
дины», секретарь обкома Соболев предпочёл оставить Соколова 
в городе: «При переводе редакции «Коммуна» в Борисоглебск он 
будет использован по специальности, о чём издательство «Комму-
на» с ним договорилось. Ввиду этого считаю нецелесообразным 
отпуск стереотипера Соколова, т.к. других квалифицированных 
работников по этой специальности мы не имеем». 

В декабре в газете появилось объявление о том, что издатель-
ству требуются бухгалтеры, счетоводы, машинистки, стереоти-
перы, наборщик и т.д. К этому периоду относится обнаруженный 
автором этих строк в муниципальном архиве города список 
эвакуированных учреждений - потребителей электроэнергии 
Борисоглебского коммунтреста. Редакция областной газеты за-
тесалась в нём между военным трибуналом Воронежской области 
и конторой Главмаслопрома. 

В ГАОПИ хранятся протоколы партсобраний первичной 
парторганизации типографии «Коммуна» за 1943 год. К бори-
соглебскому периоду относится лишь один из них. На закрытом 
партсобрании 16 января обсуждалась случившаяся накануне 
задержка на полтора часа очередного выпуска бюллетеня газеты. 
Виноватым признали верстальщика, который не вышёл на работу, 
когда наступила его очередь. 

Протокол сохранил его препирательства с начальством: «Я 
считаю, что прошла с того времени, когда мы договаривались, 
целая неделя, и я думал, что, может быть, произошло какое-
то изменения, сам я не спросил, кому верстать в понедельник 
бюллетень, и поэтому так получилось. За всю свою работу в 
типографии «Коммуна» не было ни одного случая нарушения 
трудовой дисциплины мною, а этот случай у меня получился из-за 
недоговорённости накануне вёрстки». Кто бы ни был виноват в 
случившемся, на сей раз партсобрание ограничилось предупре-
ждением верстальщику. 

26 января «Коммуна» вышла под общим заголовком: «Во-
ронеж полностью освобождён от врага». На следующий день в 
Центральную штатную комиссию при СНК СССР был отправлен 
промфинплан издательства на год. В предисловии к нему сооб-
щается: «При эвакуации из г.Воронежа Изд-ва областной газеты 
«Коммуна» (в июле мес. 1942 г.) все документы Изд-ва сгорели, 
в том числе и регистрационный штатный материал Изд-ва и его 
предприятий. Также не сохранились регистрационные материалы 
и в финансовых органах. 

На последний квартал 1942 г., во время пребывания Изд-ва 
в редакции в с.Анна, Воронежской обл., был зарегистрирован 
временный, значительно уменьшенный штат по Изд-ву и типо-
графии. Но на 1943 г., когда Изд-во возобновляет работу в полном 
объёме, требуется восстановить и штаты в прежнем размере». 

Из объяснительной записки к промфинплану: «Штат по ре-
дакции запроектирован согласно типовых штатов для областных  
газет (…). Штат по Издательству планируется в соответствии с шта-
том Издательства за прошлые годы, с учётом бывших сокращений, 
но с добавлением некоторой категории обслуживающего персонала 
(дворник, конюх), необходимого в условиях Борисоглебска». 

(Окончание следует).

«Довести газету 
до каждого  
сельсовета…» 

План работы редакции на октябрь 1942 года.

Сергей кройЧик

Учебная подготовка в вузе поставлена 
серьёзно. Ещё бы! Институт - один из 
шести профильных высших учебных 
заведений страны, готовящий профес-
сионалов для МЧС. Отважная работа 
многих выпускников института, порою 
сопряжённая с риском для жизни, сни-
скала ему большой авторитет. Многие 
отмечены на высоком государственном 
уровне. 

В вузе 15 кафедр. Неплохо развита 
материально-техническая база: про-
сторные аудитории, компьютерные 
классы, лаборатории, учебный полигон. 
С недавних пор в Шилово активно воз-
водят крупный учебно-тренировочный 
комплекс, с жилыми корпусами, поло-
сами препятствий, газодымокамерой, 
бассейном, учебной пожарной частью. 
Она есть и на территории вуза – со вто-
рого курса молодёжь заступает на боевое 
дежурство по Воронежскому пожарному 
гарнизону. Как говорится, совмещается 
теория с практикой. 

- Пожары разные бывают, - скажет 
мне курсант третьего курса Михаил 
Паров. - Например, недавно загорелся 
жилой дом в частном секторе, по сосед-
ству с нашим институтом. Причина - в 
коротком замыкании электропроводки. 
Сработали оперативно. Нас потом от-
метило руководство вуза. А вообще, 
у нас в институте большинство ребят 
поощрили за боевую работу. Кого-то 

- ведомственными знаками отличия от-
метили, кто-то даже звание сержанта по-
лучил. Особенно это коснулось тех, кто 
принимал участие в тушении крупных 
лесных пожаров и эвакуации пациентов 
из городских клиник летом 2010 года и 
в 2012-м, когда Воронежский институт 
ГПС помогал жителям города Крымска 
Краснодарского края, пострадавшим от 
сильного наводнения. 

- А почему решил стать пожарным? – 
интересуюсь у Михаила.

- Мой отец – профессиональный 
спасатель. Когда был маленьким, часто 
слышал от него рассказы о жизни и ра-
боте отважных огнеборцев. Это меня и 
вдохновило. Кстати, у нас учится немало 
ребят из династий пожарных. 

- У меня и дед, и отец, и старший 
брат - все служат пожарными, - чуть 
позже присоединился к нашему разго-
вору однокурсник Михаила Станислав 
Бондаренко из Белгородской области. 
– Теперь моя очередь настала вступить 
на проторенную ими дорогу. Не скрою: 
первое время трудновато было, от «граж-
данки» отвыкал. Теперь привык к дис-
циплине, с ребятами сдружился. 

Институт хоть и молодой, зато из-
вестный за пределами города и области. 
Здесь готовят будущих огнеборцев и 
госинспекторов противопожарной служ-
бы. Вступительный конкурс серьёзный, 
даже на фоне других городских вузов. 
И тут удивляться нечему: будущая про-
фессия у ребят востребованная. Кстати, 

учатся здесь мальчишки практически со 
всех регионов страны. 

Вузовская жизнь – бурлящая. Мо-
лодёжь - активный участник боль-
шинства межвузовских акций, а также 
мероприятий, проходящих как в нашей 
области или в Воронеже, так и других 
регионах страны. Есть высокие ре-
зультаты и достижения. Стало доброй 
традицией на базе института проводить 
научно-практические конференции, в 
том числе и с международным участи-
ем. В прошлом году, например, прошли 
два крупных международных форума 
вузовской молодёжи. Темы обсужде-
ний были самыми различными. Во-
обще в институте ГПС функционируют 
13 научных кружков. Есть даже Совет 
молодых учёных и специалистов. По 
результатам изобретательской деятель-
ности в прошлом году сотрудниками 
получено девять свидетельств о го-
сударственной регистрации объектов 
интеллектуальной собственности. 
Особенно отметили труды доцента 
кафедры пожарной безопасности Ан-
дрея Леденёва и курсанта института 
Дмитрия Владимирова. 

17 февраля в институте пройдет день 
открытых дверей, и тем ребятам, кто 
захочет в будущем связать свою жизнь 
с делом пожарной безопасности, сооб-
щаем адрес, по которому будет работать 
приёмная комиссия: Воронеж, ул. Крас-
нознаменная, 231. Автобус 5а «Институт 
МЧС» (конечная остановка).

И в мирное время – боевая работа
Высшее образование | За  время своего существования Воронежский институт государственной  
противопожарной службы МЧС России снискал себе славу и авторитет как один из ведущих профильных вузов страны
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Когда приходится бывать в Воронежском институте Госу-
дарственной противопожарной службы МЧС России, всегда 
возникает ощущение гордости за тех, кто здесь учится. У 
курсантов – красивая форма. Всё строго, чётко – и в то же 
время ведут себя ребята легко и свободно. Чувствуется, что 
занятия им по душе.
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Лев кройЧик

Уход из жизни каждого человека – 
потеря всей цивилизации.

Уход из жизни художника – потеря 
трагическая.

Художник невосполним.
Вера Марковна Теплитская была 

неотменимой приметой воронежского 
культурного пространства.

Воронеж – город особый. Здесь при-
живается далеко не каждый. 

Веру Марковну Теплитскую го-
род принял легко и благосклонно. 
Потому что был у Теплитской дра-
гоценный дар – радоваться чужому 
таланту.

– Радость чужому таланту – 
Редкое свойство души, – грустно 

писал Владимир Гордейчев.
Вера Марковна Теплитская ответи-

ла любовью городу, приютившему ее.
А может, - и не только городу. 

Миру.
Но, какое это сегодня имеет значе-

ние?   Угасла звездочка – продолжает 
жить память.

Слово есть такое – подвижник.
Для меня в этом слове соединяются 

два понятия – «подвиг» и «движе-
ние».

Буйствовать на фоне сонного про-
винциализма, не соглашаясь смиренно 
с предлагаемыми обстоятельствами 
– для Теплитской было делом при-
вычным.

Устоять перед напором Веры Мар-
ковны было просто невозможно.

Звонок.
- Мы открываем клуб «При свечах» 

- приходите!
Очередные дела по боку – идем.
Столики в фойе Дома актера. Цере-

монные свечи. Чудесная музыка. Вдох-
новенные глаза Веры Марковны.

За столиками – чинная интелли-
гентная публика. Которой – по ее 
деньгам – нет выхода никуда. Потому 
что – дорого.

А Теплитской дороги эти люди, не 

допущенные сегодня ко многим вратам 
культуры.

И неутомимая пианистка Теплит-
ская превращается в подвижницу – так 
начинает работать клуб, собирающий 
за сезон сотни людей, без которых не-
мыслим Воронеж. И приходят в гости к 
этим людям музыканты, певцы, худож-
ники, просто интересные люди.

Так рождается со-чувствие.
Горят свечи, и тепло становится в 

Доме, в котором иной раз так скверно 

работают трубы парового отопления.
Вера Марковна Теплитская была 

счастливым человеком – она умела 
радоваться счастью окружающих ее 
людей. И поэтому никогда не отступа-
ла от задуманного – по ее инициативе 
шли концерты в Союзе композиторов, 
проходили виолончельные фестивали 
и приезжали из Москвы талантливые 
музыканты.

Теплитской не надо было идти 
напролом – перед ней расступались, 
когда эта энергичная женщина шла 
вперед.

Имя этой Теплитской очень точно 
легло на ее судьбу. Теплитская жила 
Верой.

Была деликатна, но всегда умудря-
лась говорить то, что думает.

Написала хорошую книгу «Дар бес-
ценный. Диалоги с В.А.Берлинским». В 
этих диалогах с замечательным музы-
кантом не спорила – спорила с пошлым 
и косным миром, к которому она была 
абсолютно нетерпима.

Мне кажется, Вера Марковна Те-
плитская отдала городу душу, и Воро-
неж ответил ей благодарностью.

Пианистка, педагог, профессор, 
Заслуженная артистка Российской 
Федерации.

Разве дело в чинах и наградах?
Я никогда не забуду, как тосковала 

душа Александра Назарова в те мину-
ты, когда отпевали в храме хрупкую 
женщину, устало лежавшую среди лю-
дей, пришедших попрощаться с ней.

Дар бесценный
Память | Сорок дней назад не стало Веры Теплитской

Вера Теплитская (в центре) и ее друзья, которые 
14 февраля будут принимать участие в вечере 

в Доме актера, посвящённом Вере Марковне, –  
Засл.арт.РФ А.Назаров и Засл.арт.РФ Т.Шарова.

Алексей ЧеркАШин

По факту избиения со-
трудников «Воронежгеоло-
гии» Уральская горно-метал-
лургическая компания распро-
странила заявление, в котором, 
в частности, говорится: «Вече-
ром 8 февраля 2013 г. группа 
лиц совершила хулиганское 
нападение на сотрудников 
«Воронежгеологии» на Елан-
ском лицензионном участке 
в Новохопёрском районе Во-
ронежской области.

Накануне, 7 февраля 2013 
года работники «Воронежгео-
логии» - подрядной организа-
ции «Медногорского медно-
серного комбината» по выпол-
нению поисково-оценочных и 
геологоразведочных работ - в 
составе пяти человек прибыли 
на Еланский лицензионный 
участок. В их задачи входило 
проведение гидрогеологиче-
ских исследований: бурение 
двух скважин глубиной 25 
метров и 61 метр для отбора 
проб воды.

На следующий день на уча-
сток выполнения работ при-
была группа лиц в количестве 
около 30 человек, возглав-
ляемая Константином Рубахи-
ным. Он заявил о якобы отсут-
ствии у геологов необходимых 
документов. Прибывшие с 
Рубахиным лица, угрожая 

жизни и здоровью рабочих, 
потребовали приостановить 
работы. Принимая во внимание 
агрессивное поведение напа-
давших, в целях обеспечения 
безопасности жизни и здоро-
вья сотрудников, генеральный 
директор «Воронежгеологии» 
Юрий Копейкин по телефону 
дал указание свернуть работы 
и выехал из Воронежа на место 
конфликта с необходимыми 
документами.

Юрий Копейкин вместе со 
своим заместителем Валери-
ем Копейкиным прибыл на 
Еланский участок около 20.00. 
Он попытался предъявить за-
требованные ранее документы, 
однако по команде Рубахина 
на них напали вооружённые 
нагайками люди. В результате 
Юрию и Валерию Копейкиным 
причинены серьёзные телесные 
повреждения.

Факт нанесения телесных 
повреждений зафиксирован 
рядом медицинских освиде-
тельствований в пгт. Анна и 
в Воронеже. Пострадавшими 
подано заявление в правоохра-
нительные органы. По факту 
нанесения телесных повреж-
дений возбуждено уголовное 
дело по ст.115 УК РФ.

Комментируя ситуацию, 
заместитель генерального ди-
ректора УГМК Евгений Брагин 
заявил: 

- Мы считаем недопусти-
мым, когда под прикрытием 
заботы об экологии звучат 
экстремистские призывы и 
совершаются хулиганские 
нападения на людей, честно 
выполняющих свою работу, 
необходимую обществу. Мы 
уверены, что произошедший 
инцидент получит соответ-
ствующую правовую и обще-
ственную оценку.

Впрочем, противоборствую-
щая сторона изложенное УГМК 
видение ситуации категори-
чески опровергает. Дескать, 
мол, и не было вовсе никакого 
избиения – мужчины всего 
лишь немного потолкались, не 
более того. 

В минувший понедельник 
представители УГМК и «Во-
ронежгеологии» также провели 
пресс-конференцию, на которой 
выяснились и другие подроб-
ности, например, о том, что в 
зоне конфликта присутствовал 
участковый милиционер. Во 
всём этом предстоит разби-
раться правоохранительным 
органам, а без их оценки случив-
шегося говорить, кто прав или 
не прав, преждевременно. 

Но есть один неоспоримый 
факт: нынешнее относитель-
ное экономическое благопо-
лучие России основаны на 
результатах работы геоло-
гов. В нашем случае на месте 

гипотетических разработок 
специалисты «Воронежгеоло-
гии» фактически выполняли 
государственный заказ на 
геологоразведочные работы 
на законных основаниях. Все 
необходимые документы эко-
активистам – даже несмотря 
на то, что они не имели ника-
ких оснований требовать их – 
были представлены. И геологи 
совершенно ни при чём, если 
оппоненты не смогли, а скорее, 
как утверждали участники 
пресс-конференции, и не хоте-
ли понять, что работа геологов 
совершенно законна. 

Нравятся нам намерения 
УГМК или нет, состоится их 
проект или нет в реальности, 
геологоразведка – это стратеги-
ческая задача государства, кото-
рое должно знать, в частности, 
есть ли на территории Воронеж-
ской области достаточные для 
разработки запасы тех или иных 
полезных ископаемых. 

Есть такая историческая 
аналогия. Представьте, что во 
времена оные на отвоёванном 
русскими казаками Урале 
рудознатцам промышленни-
ков Демидовых аборигены 
набили бы лица, да выгнали 
бы их навсегда со своих исто-
рических охотничьих угодий 
и оленьих пастбищ. Можете 
себе представить нашу страну 
без промышленности Урала, 
месторождений Сибири и 
Дальнего Востока? Или не 
такого давнего и самого близ-
кого – без Губкина, Старого 
Оскола и Нововоронежской 
АЭС?

Как промышленность со-
ветских времён воздействовала 
на природу – все мы знаем. И 
никто сегодня не оспаривает, 
что новые производства долж-
ны быть «зелёными» - вот тут 
общественность, каждый из 
нас должен быть жёстким и 
бескомпромиссным в своих 
требованиях к бизнесу. Но что-
бы до вопросов к нему вообще 
дошло дело – нужны геологи 
и их работа. А главное – для 
того, чтобы знать, что мы во-
обще имеем.

К слову, во времена парада 
суверенитетов генеральный 
директор «Воронежгеологии» 
Юрий Копейкин работал в 
Бурятии и геологам от местных 
приходилось выслушивать в 
тогдашнем варианте «вон от-
сюда, оккупанты». 

- Но физического насилия 
никогда не было, - говорит он. – 
Нас уважало население, потому 
что мы всегда работали, помо-
гая друг другу. Должен сказать, 
что в том же Новохопёрском 
районе мы и в прежние годы, 
и сейчас вполне нормально 
общались с местными жителя-
ми. Более того, без их помощи 
в геологии зачастую очень 
трудно было бы решать многие 
проблемы. А сейчас наши спе-
циалисты просто боятся туда 
ехать. Это ненормально…

Тем не менее, как заверил 
заместитель генерального ди-
ректора УГМК Евгений Бра-
гин, после решения вопросов 
с обеспечением безопасности, 
геологоразведочные работы 
на участке компании продол-
жатся. 

«Держись, геолог, крепись, геолог…»
Происшествия | Силой воронежских экоактивистов слова из известной песни приобрели весьма неприятный смысл
И без того не слишком радостную современную историю недавний февральский 
день 2013 года пополнит ещё одной позорной страницей – в Воронежской области 
избили геологов при исполнении ими служебных обязанностей. Беспрецедентный 
для отечественной геологии случай. Или на фоне избиения строителей, учителей, 
врачей, женщин и детей – что такого? Нормально? 

СПрАВкА «коММуны»
Уральская горно-металлургическая компания (УГМК) 

вы играла конкурсы на право пользования участками недр 
Еланского и Ёлкинского медно-никелевых рудопроявлений 
в Воронежской области в мае 2012 года. 26 июля получены 
лицензии, 23 ноября – положительные экспертизы на проекты 
поисково-оценочных и геологоразведочных работ. 

В ноябре заключён договор между ММСК и «Воронежгеоло-
гией» на проведение поисково-оценочных и геологоразведочных 
работ. 

Вся необходимая информация о ходе поисково-оценочных и 
геологоразведочных работ на Еланском и Ёлкинском участках 
в Воронежской области и их влиянию на экологию доступна 
общественности на специальном сайте «Воронежский никель» 
(vrnickel.ru). Там опубликованы выписки из условий конкурсов, 
конкурсных предложений УГМК, лицензионного соглашения, 
положительных экспертиз на проекты поисково-оценочных 
работ. Разделы «Охрана окружающей среды» обоих проектов 
опубликованы в полном объёме.

Борьба с табаком. 
Результат  
сомнительный
Воронежцы критично 
высказались о перспек-
тивах «антитабачного» 
законопроекта.

Большинство воронежцев, а 
это 48 процентов, считают, что 
предложенные в новом феде-
ральном законопроекты меры 
приведут лишь к небольшому 
сокращению числа курильщиков. 
Среди молодых участников опро-
са, который провёл институт об-
щественного мнения «Квалитас», 
такого мнения придерживается 56 
процентов. 

Значительное сокращение 
числа курильщиков в результате 
предпринятых мер предсказы-
вают 22 процента воронежцев. 
Чаще всего так считают юные 
граждане в возрасте 18-24 года 
(31 процент).

Не считают, что эти новые за-
конодательные меры повлияют на 
сокращение числа курильщиков 
28 процентов наших земляков. 

Вместе с тем большинство 
курящих воронежцев мечтают 
расстаться с этой вредной при-
вычкой (73 процента).  Впрочем, 
каждый четвёртый курильщик 
не желает расставаться со своим 
пристрастием к никотину. 

Опрос среди 659 человек про-
ведён методом телефонного ин-
тервью.  

Светлана ШАМАКИНА.

cОциУМ
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ооо «Семзавод» реализует 

СЕМЕНА ЯЧМЕНЯ
сорт атаман рС-1.

Воронежская область, Панинский район, р.п.Перелешинский, 
ул.Комсомольская, 19.

Тел. (47344) 4-64-19, факс 4-64-18.
е-mail: semzavod@vmail.ruРЕКЛАМА

ответы на сканворд (7 февраля). По горизонтали: Обух. Номер. Тропа. Скот. Мундир. Овес. Карт. Сахар. Крузо. Рубка. Мост. Смерд. Сага. Ацетон. Калач. Лира. 
Альянс. По вертикали: Виртуоз. Пасека. Тонометр. Метла. Опус. Убор. Обман. Сдача. Сорт. Корсика. Сель. Крах. Братия. Дуло. Раек. Горн. Титр. Ананас.

17 февраля 2013 г. в 11 часов проводит 

День открытых Дверей 
Приглашаются абитуриенты и их родители. 

воронежская госуДарственная 
лесотехническая акаДемия

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 8. 
Тел. (473) 2-53-71-08. www.vglta.vrn.ru

Реклама

ЗАО «Землянское» реализует 

семена сортов:

ячмень Таловский-9, элита; 
горох Фокор, элита, РС-1;
гречиха Девятка, элита, РС-1.

Цена договорная, в зависимости  
от объёма приобретения семян.

КонТаКТные ТелеФоны:
8(47372) 31-1-45; 31-2-63, 31-3-49, 31-3-40.

Сертифицированы. Реклама.

Продам гараж
площадь 47 кв. м, два уровня, кооператив «Сокол»,  

по адресу: Коминтерновский район, ул.Еремеева, 6а, 
Тел.: 8-903-653-69-18, 292-46-48.

рЕклАМА

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о проВЕдЕНИИ коНкурса На ЗамЕЩЕНИЕ 

ВакаНтНых должНостЕй
Территориальный орган Федеральной службы государственной ста-

тистики по Воронежской области (Воронежстат) объявляет конкурс на 
замещение вакантных должностей:

•специалиста-эксперта, специалиста-эксперта (2 ставки) 
финансово-экономического отдела;

•специалиста-эксперта отдела статистики предприятий;

•специалиста-эксперта отдела социально-хозяйственного обе-
спечения.

Документы на участие в конкурсе подаются до 16 часов 07 марта 2013 
года по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463.

Подробную информацию о конкурсе можно получить по тел. 255-
15-57.

Требования к участникам конкурса:

•наличие высшего экономического образования либо образования 
иного направления подготовки по специальностям, соответствующим 
функциям и конкретным задачам, возложенным на структурное под-
разделение, 

•знание законодательства о гражданской службе;

•профессиональное владение компьютером;

•коммуникабельность.

Более подробная информация по квалификационным требованиям для 
вакантной должности и условиям прохождения гражданской службы 
размещена на сайте Воронежстата (voronezhstat.gks.ru).

11 февраля на 67-м году жизни после тяжелой болезни  скон-
чался руководитель Управления делами Воронежской области 

токарЕВ
Владислав Николаевич.

Из жизни ушел верный друг и надежный товарищ, опытный 
руководитель и талантливый организатор, профессионал вы-
сокого уровня, неравнодушный  и мудрый человек. Его смерть 
стала большим горем  для родных, близких, друзей, коллег. Гу-
бернатор и правительство Воронежской области, председатель 
и депутаты Воронежской областной думы выражают глубокие 
соболезнования семье покойного.  Искренне разделяем горечь 
невосполнимой утраты.

Своё 55-летие отмечает 
Николай Викторович Старых.

Уважаемый Николай Викторович!
 От всей души поздравляем Вас с этим знаменательным 

событием. Добродушный и обаятельный человек, Вы смогли 
завоевать признание работающих с Вами людей. Все, что Вы 
делаете, - талантливо, значимо, ярко.

Желаем Вам здоровья, благополучия,  дальнейших творческих 
успехов.

Коллеги, друзья.

16 и 17 февраля в городском Дворце культуры (ул.9 Января, 
108) состоится городской отборочный тур XXI открытого го-
родского фестиваля солдатской и патриотической песни «За-
щитники Отечества», посвященного 70-летию освобождения 
города Воронежа от фашистских захватчиков. В отборочном 
туре примут участие победители предыдущих (районных) 
этапов фестиваля, а также творческие коллективы муници-
пальных образований Воронежской области. Выступления 
участников будет оценивать жюри под председательством 
Заслуженного деятеля искусств РФ, композитора Николая 
Митрофановича Тростянского; лучшие исполнители выступят 
в гала-концертах фестиваля, которые пройдут 23 февраля на 
сцене бывшего Дома офицеров Воронежского гарнизона.

Дополнительная информация о фестивале – по телефонам 
оргкомитета: (473) 239-56-71; 239-93-31. 

АНОНС

«Когда поют солдаты»

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

обменялись победами
Очередные матчи первенства России по волейболу среди жен-
ских команд Высшей лиги «А» ВК «Воронеж» провёл в Под-
московье. Местом проведения игр с «Надеждой» стал посёлок 

Большевик Серпуховского района, на территории которого расположен 
прекрасный Дворец спорта, которому могут позавидовать многие об-
ластные центры. Подопечные Левона Джагиняна поделили очки с «На-
деждой» поровну, в первом матче уступив 1:3, а в ответном победив с 
тем же счётом. Таким образом, после 24 игр ВК «Воронеж» набрал 47 
очков и сохранил за собой третье место в турнирной таблице. При этом 
отставание от идущего вторым липецкого «Индезита» увеличилось до 
восьми очков. Очередные матчи наша команда проведёт в родном городе 
23 и 24 февраля со «Спартой».

Тем временем дублёры ВК «Воронеж» провели матчи третьего тура 
полуфинального этапа турнира высшей лиги «Б». Начав с двух пораже-
ний от курского «Политеха» - 1:3 и «Ярославны-ТМЗ» из Тутаева-1:3, 
«Воронеж-2» в заключительном матче тура смог нанести поражение 
столичной команде «СДЮСШОР-65-Ника» со счётом 3:2. Однако эта 
победа ни коем образом не повлияла на ситуацию в турнирной таблице 
- наша команда прочно осела на последнем месте в группе и лишилась 
шансов на продолжение борьбы за медали.  

Интерес к турниру растёт
На минувшей неделе лидеры мини-футбольной первой лиги 
МОА «Черноземье» провели очный поединок, который прошёл 
в посёлке Шилово Рязанской области. Действующий чемпион 

«Черноземья» - «Элекс-Фаворит» принимал серебряного призёра этого 
турнира - воронежскую ШВСМ. Перед отчётными матчами команды 
занимали те же позиции в табели о рангах, что и по итогам минувшего 
сезона. В первой игре рязанцы были на голову сильнее воронежцев и 
заслуженно победили - 7:0. В ответной встрече гости приложили мак-
симум усилий, чтобы взять реванш, по ходу матча вели в счёте 2:1, но 
в итоге уступили - 2:3. После этих игр «Элекс-Фаворит» упрочил свои 
лидирующие позиции, а ШВСМ потеснил со второго места липецкий 
ЛГТУ. Отметим, что уже в ходе турнира к соревнованиям был допущен 
седьмой участник - белгородский «Аверс-Стрелец». И если все команды 
провели по десять-двенадцать игр, то «стрельцы» сыграли первые матчи, 
дважды обыграв земляков из «Зодиака».

А в женской первой лиге продолжается победная поступь воронеж-
ской ШВСМ. На минувшей неделе лидер турнира одержал очередные 
победы - на сей раз под горячую руку воронежских девчат попала коман-
да ДЮСФШ из Губкина. Подопечные Натальи Чирвы в очередной раз 
победили с крупным счётом - 11:3 и 5:0. Ещё одна воронежская команда 
- «Сталь» дважды уступила в Ельце местному ЕГУ - 4:5 и 1:2. Таким 
образом, ШВСМ прочно занимает первое место со стопроцентными 
показателями, а «Сталь» опустилась на шестое место. Как и в соревно-
ваниях у мужчин, уже в ходе турнира к соревнованиям была допущена 
волгоградская «Рокада», которая провела свои первые матчи. Команда 
из города-героя, выступая в гостях, дважды одолела идущую второй 
усманскую «Чайку». Возможно, у лидера турнира появился серьёзный 
конкурент. Отрадно отметить, что интерес к мини-футболу в нашем 
регионе растёт, вот только желательно, чтобы участники соревнований 
вовремя подавали свои заявки на участие в турнирах. 

По новым правилам
В Белгороде прошли первенство и чемпионат Центрального 
федерального округа по спортивной акробатике, на которых 
успешно выступили воронежские спортсмены. Наши команды 

юношей и взрослых в упорной борьбе превзошли своих давних соперни-
ков из команд Тверской и Ярославской областей и поднялись на первую 
ступеньку пьедестала почёта. Это были первые соревнования по новым 
Правилам 2013-2016 годов, в которых повышены требования к слож-
ности упражнений и судейству артистизма. Добавлена новая возрастная 
группа (12-18 лет), есть изменения и в соревновательных костюмах. 
Воронежская команда состояла преимущественно из воспитанников 
МБОУДОД СДЮСШОР №2, победителей первенств мира, Европы, 
чемпионатов и первенств России. Много было и молодых участников, 
для которых эти старты стали первыми не только в сезоне, но и в их 
спортивной карьере. Впереди трудный соревновательный сезон отбора 
на чемпионат Европы, который пройдёт в октябре в Португалии.

Победителями личного многоборья первенства и чемпионата 
ЦФО по спортивной акробатике стали: Бавыкина Эвелина и Сафонова 
Елизавета (11-16 лет); Сидельникова Ксения и Мищенко Екатерина (13-
19 лет); Рублёва Виктория, Чеботарёва Светлана и Новичихина Наталья 
(14 лет и старше); Волбенков Егор, Кочеров Никита, Дуц Вячеслав, 
Бикмурзин Антон (12-18 лет); Пчельников Александр и Ващенко 
Владислав (12-18 лет); Квасов Александр и Чариков Андрей (13-19 
лет); Прилепин Родион, Дегтерёв Артём, Нищук Сергей и Махмудов 
Руслан (14 и старше).

аутсайдер ничем не удивил
После почти двухмесяч-
ной паузы в чемпионате 
наконец-то провели свои 

первые матчи в новом году во-
ронежские баскетболистки. БК 
«Воронеж-СКИФ» дважды встре-
тился в Сыктывкаре с местной 
командой «Зыряночка», занимаю-
щей последнее место в суперлиге. 
В первом матче воронежцы уве-
ренно переиграли хозяек паркета 
со счётом 66:44. Самым результа-
тивным игроком в составе нашей 
команды стала Мария Коровкина, 
набравшая двадцать очков. В по-
вторной встрече воронежские ба-
скетболистки вновь оказались на 
высоте. На этот раз «Зыряночка» 
была повержена с ещё большей 
разницей в счёте - 64:32. Самым 
результативным игроком в составе 
БК «Воронеж-СКИФ» стала Ека-
терина Коковихина, набравшая 
четырнадцать очков. После этих 
игр наша команда сохранила за 
собой второе место. А возглавляет 
турнирную таблицу «Казаночка» 
из столицы Татарстана.

Очередные игры «Воронеж-СКИФ» проведёт на своей площадке. 21 
и 22 февраля соперником нашей команды будет пензенская «Юность», 
а 25 и 26 февраля – казанская «Казаночка».

«Тяжёлые» медали
В Липецке прошло первенство Центрального федерального 

округа по тяжёлой атлетике среди юниоров до двадцати лет. В соревно-
ваниях приняли участие спортсмены из двенадцати областей, которые 
боролись за медали в восьми весовых категориях. В активе воронежцев 
- три призовых места. В весовой категории до 85 кг Анатолий Хабаров 
из Россоши (тренер - О. Мыцыков) занял первое место и выполнил 
норматив «Мастера спорта России». В весе до 94 кг первенствовал Ан-
дрей Синегуб (тренер - И.Чернышёв). Член сборной команды России, 
россошанец Акин Растопша (тренер - О. Кисурин) стал чемпионом в 
весе свыше 105 кг. Теперь этим спортсменам предстоит подготовка к 
первенству России, которое пройдёт в Зеленогорске. В первенстве ЦФО 
не участвовали воронежские спортсменки Светлана Ершова и Алина 
Мухлынина - они находятся на тренировочном сборе в подмосковном 
городе Руза, где готовятся к первенству мира.

леонид ХРУЩЁВ.

Волонтёры в Волгограде
Память | Молодые борисоглебцы посетили город-герой

Его участниками стали более 500 во-
лонтёров в возрасте от 18 до 35 лет из 
27 регионов Российской Федерации, а 
также представители образовательных 
учреждений и исполнительной власти. 
Организаторами добровольческого слё-
та выступили Федеральное агентство 
по делам молодёжи «Росмолодёжь» и 
комитет по делам молодёжи Волгоград-
ской области при поддержке областного 
правительства.

Воронежскую область на слёте пред-
ставляла делегация из Борисоглебска. 
Добровольцы приняли участие в работе 
штабов по встрече, проводам и сопро-
вождению гостей города, посетили Ма-
маев курган, побывали на параде войск 
Волгоградского гарнизона, участвовали 
в митинге у памятника комсомольцам – 
защитникам Сталинграда и фестивале 
«Марафон Побед», а также во всех зна-
чимых мероприятиях, которые прошли в 
Волгограде в дни празднования 70-летия 
Победы в Сталинградской битве.

Юлия КуЦенКо,
руководитель структурного подразделения 
«Отдел молодёжных инициатив»  
Борисоглебского Центра «САМ»,  
участница слета

КРИМИНАЛ, ПРОИСшЕСТВИя
«Зацеперы» играют жизнью 

Десять дней февраля сотрудники Юго-Восточной транс-
портной полиции проводили операцию «Граффист». 

Так, были названы мероприятия, которые должны были 
пресечь акты вандализма, связанные с нанесением на объекты 
транспорта рисунков и надписей «граффити», а также груп-
повые акции «зацеперов» - бесшабашных молодых людей, 
катающихся на товарных поездах и крышах электричек и 
пассажирских поездов. Этот так называемый «трейнсёрфинг» 
в последние два года стал весьма популярен и теперь  при-
водит к получению страшных травм, а чаще всего – к гибели 
десятков молодых людей. В ходе операции транспортные 
полицейские на вокзалах и платформах, на перегонах и по-
ездах пригородного сообщения провели 38 целевых рейдов, 
во время которых задержали 24 подростка. 

Трое 12-14-летних жителей Борисоглебска попались, 
например, на хищении продуктов питания из продуктового 
магазина, расположенного в здании Борисоглебского вок-
зала. Теперь они будут стоять на учёте в комиссии по делам 
несовершеннолетних. На станции Графская четверо моло-
дых людей, среди которых оказался одиннадцатиклассник 
школы № 24, вытащили из склада металлический шкаф и 
попытались утащить его. Теперь по этому факту проводится 
доследственная проверка. Во время операции вскрывались 
факты продажи подросткам сигарет, и за это  продавцы при-
влекались к административной ответственности. 

Самое главное, что такое массовое оперативное мероприя-
тие сотрудников транспортной полиции позволило не допу-
стить планируемых сходок и акций «зацеперов». И значит, 
на этот раз все лихие и малодумающие подростки вернулись 
домой живыми и невредимыми. Но кто поручится, что так 
будет завтра или послезавтра? К сожалению, в социальных 
сетях с пафосом живописуются «подвиги» тех, кто цепляется 
за поезда и со стокилометровой скоростью мчится навстречу 
своей гибели. Даются подробные инструкции, как цепляться 
за вагоны, прыгать с одного состава на другой, убегать от 
железнодорожников или полицейского патруля. Почему за 
пропаганду этой своеобразной молодежной эвтаназии никто 
в нашей стране ответственности не несёт?

До потери сознания
Пользуясь служебным положением, некоторые люди в 

погонах занимаются откровенным вымогательством.
Несколько дней назад в посёлке Краснолесный двое со-

трудников ГИБДД (фамилии, хотя они и есть в редакции, 
до суда указывать не можем) контролировали на служебном 
автомобиле дорожную обстановку. Ближе к вечеру увидели 
стоящий на дороге легковой автомобиль, а в нем троих моло-
дых людей. Полицейские подошли к машине и потребовали у 
парня, сидевшего на водительском месте, документы. Тот объ-
яснил, что водительского удостоверения у него нет, так как 
он вовсе не собирается куда-либо ехать на этом автомобиле. 
Гаишники заявили, что сейчас же оформят административное 
нарушение и ему грозит 15 суток ареста. Впрочем, за 5000 
рублей он может этого избежать.

У парня, лишь недавно вернувшегося из армии и не 
имевшего родителей, такой суммы не было. Поэтому один 
из полицейских, являвшийся к тому же жителем посёлка 
Краснолесный, заявил, что они «подождут пару дней, пока 
молодой человек не соберёт нужную сумму». Когда через два 
дня «нарушитель» не вручил деньги вымогателям, его отвели 
на окраину посёлка и избили до такой степени, что парень 
потерял сознание. С множественными побоями и пробитой 
головой его доставили в БСМП № 10. 

Когда об этом узнали в отделе полиции № 1 Железнодорож-
ного района, в больницу приехали оперативные работники, и 
стали «рекомендовать» пострадавшему не писать заявление о 
случившемся. Выяснилось, что такие странные рекомендации 
объясняются тем, что один из вымогателей работал когда-то 
участковым в этом отделе. Только после вмешательства род-
ственников пострадавшего полицейское давление прекрати-
лось, и стражи порядка убрались из больницы.

 При нынешнем разгуле преступности и самоуправстве 
полицейских уже ничему не приходится удивляться. Тем не 
менее редакция решила выяснить, действительно ли в приго-
родном посёлке произошло такое безобразие? «Коммуна» об-
ратилась к старшему помощнику руководителя Следственного 
управления по Воронежской области Сергею Глазьеву.

- Действительно, такой факт был, - информировал Сергей 
Иванович. – В настоящее время сотрудниками следственного 
отдела по Железнодорожному району проводится процес-
суальная проверка, и устанавливаются обстоятельства про-
исшествия. Если выяснится, что оно подпадает под статью 
Уголовного кодекса, будет возбуждено уголовное дело.

Борис ВаУлИн.

ничего святого
В минувшее воскресенье около часу ночи в отдел МВД 

России по Борисоглебску поступил телефонный звонок от 
жителей одной из многоэтажек, где живут слабовидящие 
люди. Они сообщили, что из соседней квартиры доносятся 
шум и крики о помощи. 

Экипаж сотрудников патрульно-постовой службы полка 
прибыл на место происшествия в течение пары минут. Злоу-
мышленники решили бежать через балкон с пятого этажа 
дома, однако стражи порядка задержали их и доставили в 
местный отдел полиции. 

Выяснилось, что в квартиру пожилых супругов, 74 и 78 
лет, позвонили «соседи» с нижнего этажа и, сообщив, что их 
заливают, попросили открыть двери. Проникнув в квартиру, 
злоумышленники жестоко избили семейную пару. Мужчина 
получил закрытую черепно-мозговую травму, сотрясение 
головного мозга и ушиб мягких тканей лица. Преступники 
надеялись найти в квартире деньги или драгоценности. При 
личном досмотре у них были обнаружены похищенные у 
пенсионера механические часы стоимостью в 100 рублей. 
Задержанным отморозкам - 18 и 19 лет. Оба – жители Во-
ронежской области. 

Возбуждено уголовное дело, сообщает пресс-служба ГУ 
МВД России по Воронежской области.

Константин ШомаХоВ.

Баскетболистки «Воронеж-СКИФ» 
оказались сильнее.

Борисоглебцы в Волгограде.

В рамках празднования 70-летия разгрома советскими войсками 
немецко-фашистских войск в Сталинградской битве в Волгограде про-
шёл Первый молодёжный межрегиональный добровольческий слёт.
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